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Yo solo trabajo para la Reforma Educativa. En entrevista, Aurelio Nuño dijo que no va                             
haber diálogo hasta que no regresen plenamente a clases. En Michoacán hay ya una mesa                             
entre las autoridades del gobierno de Michoacán y si quieren están invitados a participar en                             
la discusión del modelo educativo. En Oaxaca, destacó, tenemos que estar plenamente                       
seguros de que las escuelas están abiertas. Los despidos van. Carlos Loret indicó “en                           
Chiapas líderes de la CNTE dicen: “tranquilos, a nosotros no se nos aplica la Reforma                             
Educativa”. Aurelio Nuño mencionó “quiero ser muy categórico y desmentir que el Gobierno                         
Federal haya pactado o negociado con la CNTE no aplicar la Reforma Educativa. Ésta tiene                             
elementos laborales como parte de una transformación de la organización educativa y                       
también política porque se está transformando una estructura muy grande con derechos y                         
obligaciones. Yo sólo trabajo para la Reforma Educativa. Estamos en el proyecto más                         
importante para este país. De esto depende que México sea un país exitoso. (Despierta con                             
Loret; Hechos AM; Matutino Express; México al Día; Excélsior TV; Imagen Informativa;                       
Panorama Informativo; Formato 21; El Universal.com; Notimex.gob; Milenio.com; La                 
Crónica.com; La Razón.com; Economía Hoy.com; Noticias MVS.com; Quadratin.com) 
 
Un encuentro muy emotivo. Sergio Sarmiento: “Estoy viendo una nota que me llamó la                           
atención porque conozco a los 2 personajes, hubo un encuentro entre Aurelio Nuño y quien                             
fue su maestra, la maestra ‘Chela’ de la escuela Bartolomé Cossío de la Ciudad de México,                               
ella fundó junto con un maestro del exilio español. Aurelio Nuño llegó, y ahí estaba la                               
maestra quien tiene 84 años de edad y sigue dando clases, sigue ocupándose de su                             
escuela. El ex alumno se baja del podio y abraza a la maestra, no puede contener las                                 
lágrimas, vemos este aspecto ya humano de Aurelio Nuño. Quien quiera que conozca a la                             
maestra ‘Chela’ sabe que es muy importante. Fue un encuentro muy emotivo”. (La Red)   
 
La emoción del secretario Nuño. “Una foto que llama la atención, es una foto de Aurelio                               
Nuño, dice: "La emoción del secretario". "Ayer en la inauguración del Foro de Consulta sobre                             
el Modelo Educativo, Aurelio Nuño visiblemente emocionado, interrumpió el acto para                     
saludar a su maestra de primaria Graciela González". Se la llevaron ahí de sorpresa al                             
secretario. Ciro Gómez Leyva dijo: Pensé que estaba llorando de la emoción porque ya                           
prácticamente todo mundo regresó a clases en Oaxaca. Veíamos que el regreso a clases                           
registrado es del orden del 90 y tantos por ciento. (Ciro Gómez Leyva por la Mañana)   
 
Que bueno que se emocionó. Javier Solórzano comentó “Señor Secretario con debido                       
respeto ¿por qué perdón, porqué me emocione? Pues al contrario oiga que bueno que se                             
emocionó, yo decía al inicio yo si veo a mi maestra de sexto de primaria, también sería muy                                   



emocionante ver a los maestros, que tiene algunos me gustaban otros no, pero yo tengo una                               
experiencia gratísima en la primaria, secundaria, universidad de maestros y compañeros                     
maestros, es muy emocionante señor secretario que bueno que se emocionó”. (Once                       
Noticias) 
 
Primeras Planas El Universal. Javier Solórzano comentó “el secretario de Educación                     
Pública, yo entiendo muy bien que de repente este en el centro de secretarios, gobernadores                             
etcétera, pues ayer estaba dando su presentación y en la primera fila estaba su maestra de                               
primaria, una mujer que tiene ya más de 80 años pues es un momento muy padre ¿no? yo si                                     
me encuentro a mi maestro también me emociono y no saben todos lo que tanto les vamos                                 
agradeciendo, así que fue la parte emocionante que el día de ayer tuvo el secretario de                               
Educación que en eso es un privilegiado , porque muchos quisiéramos ver a nuestros                           
maestros para agradecerles, no a todos también hay que reconocerlo, no a todos”. (Once                           
Noticias) 
 
El Rincón del Chamán. En la senda del crecimiento mediocre. Jesús Sánchez opinó                         
“Aurelio Nuño… se placea en un mundo distinto. Al secretario de Educación parece no                           
haberle afectado los cambios en el gabinete. Comenzando la semana apareció en un                         
programa de entretenimiento: comió tacos, se puso la camiseta de los Pumas y dijo que su                               
abuelo peleó junto a Zapata lo que lo marcó por siempre. Ayer se dio el lujo de mostrar que                                     
no es tan duro como lo conocen los de la CNTE, se mostró muy emotivo cuando se                                 
reencontró con la directora de la primaria donde estudió. Nuño aparece en las encuestas de                             
2018 pero siempre a la cola. Alguien lo está ilusionando. Algo negoció la CNTE para                             
regresar a las aulas. ¿De a cómo no?, dirían los malpensados”. (SDP Noticias.com) 
 
Firman un convenio de colaboración para promover y proteger los derechos de los                         
consumidores. A las 11:00 horas el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo; Aurelio                       
Nuño y el titular de la Profeco, Ernesto Nemer, firman un convenio de colaboración para                             
promover y proteger los derechos de los consumidores de servicios educativos. (Noticias                       
MVS; Enfoque Noticias) 
 
Posible reunión Aurelio Nuño con el CCE. Katia Islas mencionó “está por confirmarse un                           
encuentro entre Aurelio Nuño con el Consejo Coordinador Empresarial”. (Noticias MVS 1era                       
emisión; Enfoque Noticias) 
 
SEP 
 
Inician autoridades educativas de Oaxaca entrega de notificaciones de separación del                     
servicio a maestros que faltaron más de tres días. Las autoridades educativas de Oaxaca                           
reportaron que iniciaron la entrega de notificaciones a mil 239 maestros que faltaron más de                             
3 días, en tanto que en Chiapas y Michoacán se notificará a partir de mañana a 570 y 80                                     
docentes, respectivamente. En Guerrero se continúa con la integración de los expedientes,                       
para notificar a 17 profesores que acumularon cuatro faltas, conforme a lo que prevé la Ley                               
General del Servicio Profesional Docente, en la que se precisa que personal que incumpla                           
con la asistencia a sus labores por más de tres días consecutivos o discontinuos en un                               
periodo de 30 días naturales, sin causa justificada, será separado del servicio, sin                         
responsabilidad para la autoridad educativa. (El Primer Café; Milenio Noticias; Excelsior                     
TV; Noticias MVS; Ciro Gómez Leyva por la Mañana; La Red; Formato 21; SDP                           
Noticias.com, La Jornada en línea; Prodigy.com; Quadratin.com) 
 
La SEP informó que las autoridades educativas de Oaxaca inician entrega de                       
notificaciones a maestros faltistas. Sobre la notificación a maestros faltistas, Javier                     
Solórzano comentó “que es una ley que cambió con la Reforma Educativa, es una ley que ha                                 
existido desde antes en el marco de las relaciones laborales que instrumentan la relación                           
patronal en el país”. (Once Noticias) 



Se invertirá 60 mdp en escuelas del CONAFE. El gobierno de Chiapas anunció que se                             
invertirán más de 60 mdp en nuevas aulas para el CONAFE e inició gestiones para que los                                 
más de 5 mil 800 planteles cuenten con servicio médico gratuito. El director general del                             
CONAFE, Simón Villar Martínez, encabezó la presentación de conclusiones del Foro Estatal                       
de Consulta del Modelo Educativo 2016 de la SEP, con lo que concluyó la “Jornada Estatal                               
de Análisis y Diálogo del Modelo 2016 y ABCD”. Dijo que en los últimos 30 años se perdió el                                     
sentido humano en la educación pública del país. (Noticias MVS.com) 
 
La SEP es la que tiene el presupuesto más grande de todos. En entrevista, José A.                               
Meade mencionó “la Secretaría de Educación es la que tiene el presupuesto más grande de                             
todos, y por lo tanto tendrá la capacidad y la necesidad de absorberlo, y la necesidad de                                 
absorberlo y buscar otros mecanismos para poder seguir teniendo el despliegue tan                       
importante que está teniendo en infraestructura, para poder darle esta renovación a los                         
planteles, para poder actualizar la calidad de los espacios en donde las niñas, los niños                             
están recibiendo educación. Pero es un presupuesto en donde absolutamente todas las                       
dependencias, no hay una sola que tenga un crecimiento. (Enfoque Noticias) 
 
Aparece la posibilidad de apoyar el deporte de alto rendimiento. En entrevista, José A.                           
Meade apuntó “es un presupuesto en donde aparece reflejado en la parte de ingresos                           
estímulos para la investigación y el desarrollo, aparece la posibilidad de apoyar el deporte de                             
alto rendimiento”. (Noticias MVS) 
 
Jorge Esteban Chidac: Recorte a la Educación. El diputado del PRI, Jorge Esteban                         
Chidac, dijo en entrevista que la Educación es el segundo rubro más grande del país, y por lo                                   
mismo tendrá que sufrir algún recorte. Sin embargo, ningún niño dejará de estudiar en 2017.                             
Comentó que también se pueden fusionar programas como el de la Reforma Educativa con                           
las Escuelas al 100, pero no implica que se dejará de atender a la educación. (Milenio TV) 
 
Se reduce el gasto administrativo de la SEP: Jericó Abramo Masso. En entrevista, Jericó                           
Abramo Masso, diputado del PRI, dijo que hay una reducción del gasto educativo, del gasto                             
presupuestal administrativo de la SEP, no se sacrifican plazas de maestros, ni el programa                           
de rehabilitación de escuelas dignas ese sigue puntual con el presupuesto estimado, no se                           
sacrifica el desarrollo educativo en educación media, ni de ciencia y tecnología al revés, se le                               
está dando más dinero para ciencia y tecnología ; el tema es que se va a dejar de gastar en                                       
las plazas de burocracia administrativa, se va a contener el gasto en las plazas existentes ;se                               
sube el presupuesto en educación, ciencia, tecnología y en educación media. (Imagen                       
Informativa) 
 
Garanticemos que tengan recursos las universidades, la UNAM, el Politécnico. En                     
entrevista, Marko Cortés, diputado del PAN, dijo “la verdad es que es el tema, no hay un                                 
tema ahorita más importante para todos los mexicanos que buscar que mejoren las                         
condiciones económicas, que haya más productividad, que garanticemos que tengan                   
recursos las universidades, la UNAM, el Politécnico, las universidades estatales, que                     
garanticemos que haya recursos en salud para la atención de las personas, es una                           
prioridad”. (En los Tiempos de la Radio) 
 
En educación hay un recorte importante: Armando Rivera Castillejos. En entrevista,                     
Armando Rivera Castillejos, diputado del PAN, dijo que ayer se presentó el paquete                         
económico y en educación hay un recorte importante de muchos miles de millones de pesos                             
entonces hay que amarrarse el cinturón; hay 3 tipos de gastos. 1) administrativo o corriente,                             
2) inversión, 3) social, y se tiene que disminuir el gasto administrativo no el gasto en                               
inversión ,las discusiones del paquete económico son técnicas, siempre se ha votado en                         
tiempo y forma, tenemos hasta el 20 de octubre, tenemos semanas para sentarnos y corregir                             
la propuesta del ex secretario Luis Videgaray. (Imagen Informativa) 
 



Los ciudadanos no íbamos a apretarnos ahora el cinturón: EPN. En entrevista, José Luis                           
de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, dijo                             
que el paquete que se presentó el día de ayer, presenta una renuncia a muchos de los                                 
pilares de las propias reformas, la parte educativa sufre un recorte. Martín Espinosa destacó                           
Enrique Peña dijo que los ciudadanos no íbamos a apretarnos ahora el cinturón, si no que se                                 
lo iba a apretar el Gobierno Federal, pero al final de cuentas, quién paga todos los platos                                 
rotos de ese ajuste, son los ciudadanos, porque se afectan programas, se congelan plazas,                           
aunque no dicen que va a haber despidos de la burocracia. La propia SEP no va a recibir los                                     
mismos recursos, yo me pregunto ¿no es importante el tema de la educación? Al dinero que                               
se espera gastar para el año próximo, se le van a recortar 239 mil 700 mdp, muchos de estos                                     
se van a PEMEX, SEP, Comunicaciones, Salud. (Reporte 98.5) 
 
A la que más lana le recortaron es la SEP. Luis Cárdenas destacó “en el caso de la                                   
SEDATU pierde casi el 40% de su presupuesto, sin embargo en términos económicos la que                             
más dinero pierde es la SEP, se lleva el tijerazo de 21,440 mdp, aunque su presupuesto es                                 
más alto que el de la SEDATU. A la que más lana le recortaron es la SEP”. (Noticias MVS                                     
1era emisión) 
 
Un presupuesto sensato. Gabriela Markentin cuestionó “¿Porque si se está apostando                     
tanto por el tema educativo la SEP es una de las Secretarías que más pone en este                                 
recorte?”. Enrique Quintana mencionó “habría que revisar con lupa para ver qué es lo que                             
se recorta si es burocracia y mira que en la SEP hay bastante tela de donde cortar, no hay                                     
problema, no se afectaría lo esencial pero si es en formación docente, mejora de escuelas o                               
equipo didáctico entonces ahí sí cuidado porque se estaría dando el gobierno o la SEP un                               
balazo en el pie”. (Así las Cosas) 
 
La que más pierde como volumen es la SEP. Martín Carmona comentó, es un                           
presupuesto verdaderamente base cero, no se puede hacer mucho para crecer, paquete que                         
confirma un recorte de 239 mmdp, se va a destinar el 2.8 de PIB para pagar intereses, se                                   
recorta en 84% al Programa “México Conectado”, “seguramente ya estamos lo                     
suficientemente conectados”, a SCT se le recorta, principalmente impactará en el área                       
carretera “si de por sí no estamos bien en ese tema, con menos recursos les irá mal”, El INE                                     
y el Legislativo salieron “tablas”, me pregunto si es más importante construir un nuevo                           
edificio del INE o dar dinero a la educación, es un sesgo partidistalegislativo”, el conductor                             
Leonardo Curzio, señala, me preocupa que recortan al Conacyt 7 mmdp, se supone que es                             
importante la ciencia y la tecnología, pero no le recortan al Legislativo –“el que parte y                               
reparte se queda con la mejor parte”, SECTUR es muy productiva, pero le quitaron 35% de                               
presupuesto, al de Evaluación Educativa le reportan un poquito, en términos de número                         
PEMEX tiene un recorte de 100 mil millones. La que más pierde como volumen es la SEP,                                 
pero proporcionalmente quien más pierde es SEDATU. (Enfoque Noticias) 
 
No habrá despidos adicionales de trabajadores al servicio del Estado. Antonio Valerio                       
Delgado mencionó, la Cámara de Diputados recibió de manos de José A. Meade, el paquete                             
económico 2017, donde destaca que el gasto programable para las dependencias federales                       
y empresas estatales sufrirá un recorte de hasta 239 mil millones de pesos, de los cuales                               
cien mil millones de pesos corresponden a PEMEX y afecta a algunas dependencias, como                           
son las SEP, Comunicaciones y Transportes, y Salud. Aclara que durante el próximo año no                             
habrá despidos adicionales de trabajadores al servicio del Estado, o sea, no va a haber                             
menos burócratas, adicionales a las 13 mil plazas que ya se recortaron este año, pero                             
tampoco habrá recontrataciones, ni crecimiento adicional de plazas.  (Reporte 98.5) 
 
Congreso Nacional Politécnico debe ser incluyente y abierto: IPN. En la reunión de la                           
comisión organizadora del Congreso Nacional Politécnico, el secretario General del IPN,                     
Julio Mendoza Álvarez, señaló que “sólo mediante el diálogo respetuoso entre las opiniones                         
diversas, podremos lograr consensos con todo lo que nos une. Ante directivos, docentes,                         



estudiantes y trabajadores de apoyo y asistencia a la educación, resaltó que el Congreso                           
Nacional Politécnico no podrá ser excluyente para ningún sector, ni limitativo en cuanto a                           
temas, por muy espinosos que pudieran resultar. Agregó que esta reunión debe constituirse                         
con miras en un mejor presente y futuro para todos los politécnicos. Cabe destacar que                             
siguen sin avanzar los trabajos de la organización del Congreso Nacional Politécnico ante las                           
marcadas diferencias de algunos colectivos que operan políticamente en el IPN y que están                           
representados en la comisión organizadora. (Noticias MVS.com) 
 
Tomada de pelo eso de la evaluación docente auditorio: Shai tan workintong comentó, es                           
una verdadera tomada de pelo eso de la evaluación docente, todos los que acreditaron el                             
examen de oposición, los fastidian enviandolos lo más lejos posible, muchas escuelas están                         
sin maestros, porque se les ocurre a las autoridades educativas hacer mal las cosas, si                             
alguien vive en Chimalhuacán, lo mandan a Atizapán y a los de Cuautitlán los mandan a                               
Malinalco  (Reporte 98.5) 
 
Salida de Miranda no afectará diálogo con SEGOB. La CNTE aseguró que la salida de                             
Luis Enrique Miranda de Gobernación no afectará el diálogo con la dependencia. (La Red) 
 
Cierran maestros accesos a las oficinas centrales del IEEPO en Oaxaca. Maestros de la                           
Sección 22 del SNTE y normalistas cerraron los accesos de las oficinas centrales del IEEPO.                             
Además de colocar sus lonas en las rejas del perímetro del instituto, los manifestantes                           
cerraron un carril de la carretera federal 190. Los docentes continúan con su demanda de                             
que se reinstale la mesa de negociación con el gobierno de la República para la abrogación                               
de la reforma educativa. El bloqueo de las oficinas del IEEPO lo vienen realizando                           
ininterrumpidamente desde el pasado 15 de mayo. (Quadratín.com) 
 
En Oaxaca, casi el 100% de las escuelas están trabajando de manera normal. Después                           
de que anunciaran que el miércoles pasado prácticamente todos los integrantes de la CNTE                           
regresarían a las aulas, prácticamente ya casi el 100% de las escuelas están trabajando de                             
manera normal; lo malo, es que como si fuera una carrera de relevos apenas terminaron sus                               
actividades y sus bloqueos los integrantes de la CNTE, inmediatamente grupos de jóvenes                         
embozados se han dedicado a trastocar la vida diaria de los habitantes de la ciudad de                               
Oaxaca. (Las Noticias con Danielle Dithurbide) 
 
En Oaxaca siguen cerradas 350 escuelas. Aunque esta semana regresaron más escuelas                       
a clases todavía hay 350 planteles cerrados en Oaxaca, en algunas se realizan procesos de                             
inscripción o de limpieza y mantenimiento; en el resto las clases continúan a pesar de las                               
advertencias de la CNTE. El gobernador Gabino Cué dijo que aún no están dadas las                             
condiciones para que se reanude el diálogo con la Coordinadora. (Agenda Pública; La Red) 
 
Normalistas cierran el crucero del estadio de béisbol en Oaxaca. Integrantes de la                         
CENEO bloquearon el crucero de béisbol ‘Eduardo Vasconcelos’. Utilizando autobuses del                     
transporte público, cerraron el paso en todos los sentidos con lo que generaron                         
complicaciones al tránsito de vehículos en esa zona de la ciudad de Oaxaca. Asimismo,                           
retuvieron a un autobús de la empresa ADO proveniente de Tabasco, obligando a los                           
pasajeros –entre quienes iban personas de la tercera edad y niños a bajarse en el bloqueo y                                 
cargar su equipaje hasta donde pudieran tomar otro medio de transporte para llegar a su                             
destino. Los normalistas señalaron que continuarán realizando este tipo de acciones hasta                       
que el gobierno federal reanude la mesa de negociación para demandar la abrogación de la                             
Reforma Educativa. (México al Día; Quadratín.com) 
 
La crisis política en Oaxaca, una recuperación histórica. Ciro Gómez Leyva: “En Letras                         
Libres, el artículo ‘La Educación Secuestrada’ y la crisis política en Oaxaca, una                         
recuperación histórica” Fernando García Ramírez, editor de Letras Libres: "Más allá de la                         
coyuntura, quisimos indagar las razones históricas, las raíces del conflicto, que entre otras                         



cosas tiene que ver con revueltas de la autonomía indígena. La verificación de la evaluación                             
de la educación pasa de un organismo no democrático a otro organismo. Carlos Ramírez                           
–escritor en Letras Libres: "El enfoque histórico es muy importante, la severísima crisis del                           
sistema político en Oaxaca; viene la Reforma Educativa, se impone, hay una resistencia, en                           
relación dominaciónresistencia; hay una desarticulación de la funcionalidad del sistema, esto                     
ha sido alentado por decisiones de gobierno, la mayoría de los municipios de Oaxaca                           
funcionan por usos y costumbres. Hubo un acuerdo en lo oscurito con la Sección 22;                             
además, este acuerdo tiene que ver con el Gobierno Federal que necesita cierta estabilidad".                           
(Ciro Gómez Leyva por la Mañana)  
 
Somos muy respetuosos en las decisiones de cada estado: CNTE. En entrevista, José                         
Luis Pavel Escobar, vocero de la CNTE de la sección 7, expresó: “somos muy respetuosos                             
de las decisiones que tome cada estado”, si en 10 días el Gobierno Federal no cumpliera con                                 
lo pactado volverían los bloqueos; los cambios en el gabinete no impactan en las                           
negociaciones, porque no fue con el personal, sino con la institución que representan, todo                           
lo que Luis Miranda ofreció era consultado con Miguel Ángel Osorio, y a su vez Osorio                               
Chong lo platicaba con el presidente Enrique Peña; la consulta con las bases determinará                           
cuándo regresamos a clases. (Imagen Informativa, Milenio.com) 
 
Depende lo que arroje la consulta con las bases se decidirá si Chiapas regresa a                             
clases el lunes. Ciro Gómez Leyva: ‘¿Regresan el lunes a clases? ¿Se abren todas las                             
escuelas en Chiapas?’ en entrevista, José Luis Escobar, integrante de la CNTE en Chiapas,                           
señaló que depende de lo que arroje la consulta, tendrán los datos duros hasta hoy por la                                 
tardenoche, eso después de la asamblea estatal. Indicó que este es un movimiento                         
eminentemente democrático y por lo tanto se sujetan a lo que las bases decidan, afirmó que                               
la posición es la que maneja las bases, y ellos se deben a las bases. Aseveró que esperan                                   
que la decisión de las bases sea que puedan regresar a clases, y de no ser así, tampoco lo                                     
harán. Ciro Gómez Leyva dijo: “parecería que podrían regresar los maestros de la CNTE a                             
clases, pero, veremos qué es lo que determinan”. (Ciro Gómez Leyva por la Mañana)   
 
En Chiapas las bases decidirán el regreso a clases. Ciro Gómez Leyva indicó: “preguntan                           
qué fue lo que dijo el dirigente de la CNTE, José Luis Escobar. Está diciendo que si regresan                                   
plenamente a clases en Chiapas, no quedó claro, él dijo que si ésa es la decisión de las                                   
bases el lunes regresarán. No hay que olvidar el audio que presentamos donde maestros de                             
Chiapas informaron que se habían reunido con Luis Miranda, y que el subsecretario les                           
había dicho: "Regresen a clases y les damos plenas garantías de que las consecuencias de                             
la Reforma Educativa no se aplicarán en Chiapas. Mientras nosotros estemos aquí y señaló                           
a Manuel Velasco no se aplicará la Reforma Educativa, ustedes regresen a clases, hagan                           
como que trabajan y nosotros haremos como que tomamos nota de todo". La cosa es que                               
Luis Miranda ya no está en SEGOB. 4 maestros nos confirmaron las palabras de Luis                             
Miranda; Luis Miranda también negó que les hubiera dicho eso a los maestros. En fin”. (Ciro                               
Gómez Leyva por la Mañana)  
 
La CNTE mantiene cerradas más de 4 mil centros escolares en Chiapas. En Chiapas                           
continúan las acciones de protesta por parte de los integrantes de la CNTE. En los                             
municipios de San Cristóbal, Zinacantán, san Juan Chamula, Chenalhó hay escuelas                     
abiertas, se habla del 70% de las 1,454 que existen. Sin embargo, todavía la CNTE mantiene                               
cerradas más de 4 mil centros escolares. (Las Noticias con Danielle Dithurbide; Al Aire                           
con Paola Rojas) 
 
Muere en accidente maestra de la CNTE en Chiapas; líder del movimiento magisterial                         
resulta herido. Una maestra de la CNTE falleció y uno de los líderes del movimiento                             
magisterial se encuentra herido de gravedad, luego de que ayer a la medianoche chocara su                             
vehículo de frente con otro automóvil. Alberto Mirón Vázquez y su esposa, la activista Marisol                             



Rodríguez Álvarez, sufrieron un aparatoso accidente automovilístico cuando se trasladaban                   
del Aeropuerto Internacional Ángel Albino Corzo hacia esta ciudad. Mirón Vázquez es                       
integrante del Comité Ejecutivo Seccional de la Sección 7 del SNTE y miembro de la                             
dirección política de la CNTE. Figuraba siempre en todas las mesas de diálogo y negociación                             
al lado del secretario general de la sección 7, Adelfo Gómez Alejandro, de Pedro Gómez                             
Bámaca, Manuel Mendoza Vázquez y otros. (Proceso.com) 
 
CETEG se manifiesta contra la Reforma Educativa. Integrantes de la CETEG tomaron la                         
caseta de Palo Blanco y se manifestaron en oficinas de la Secretaría de Educación en                             
Guerrero en contra de la Reforma Educativa. (La Red) 
 
La CNTE en Michoacán definirá este sábado si regresan a las aulas o no. Profesores de                               
la sección 18 de la CNTE, en Michoacán, definirán este sábado si regresan a las aulas o no,                                   
luego de una serie de reuniones que se realizan en diversas regiones del estado. De acuerdo                               
a la CNTE se mantienen sin clases al 40% de los más de 19 mil planteles de educación                                   
básica, sin embargo, el Gobierno del estado ha precisado que son pocas las escuelas sin                             
actividades. (Noticias MVS) 
 
Tomarle la palabra a la SEP era muy importante. En entrevista, Ana Lilia Herrera,                           
secretaria de Educación en el Estado de México, señaló “hoy concluimos con la realización                           
de 20 foros. Este modelo educativo va a definir el rumbo de la educación en el país, de ahí                                     
saldrán los planes de estudio, los nuevos libros de texto. Nos parece que tomarle la palabra                               
a la SEP era muy importante, se puso sobre la mesa este modelo, se ha discutido                               
ampliamente. Hemos tenido una amplísima participación de maestros. Al día de hoy, en                         
estos 20 foros han participado en línea y de manera presencial unas 10 mil personas.                             
Creemos en la implementación progresiva de esta Reforma Educativa y Eruviel Ávila lo ha                           
señalado, no vamos a dar un paso atrás en los derechos laborales de los docentes”.                             
(Noticias MVS) 
 
SECTOR EDUCATIVO 
 
Recorte al gasto público sólo beneficia al sector financiero: UNAM. Lejos de ser una                           
propuesta responsable, el Proyecto de Egresos de la Federación 2017, que entregó este                         
jueves el Poder Ejecutivo Federal, le apuesta a la contracción económica como estrategia                         
para desatender sectores estratégicos por parte del Estado y a que la IP invierta en esas                               
áreas, consideró Francisco Reyes Durán, ENES León de la UNAM. Esta tendencia se                         
observa con el recorte del gasto público a diversos rubros, lo cual explica la disminución del                               
PIB en 1.2%, equivalente a un decremento en el ingreso de 239 mil 700 mdp, siendo este el                                   
cuarto año consecutivo en que se acota el presupuesto de egresos para mantener una                           
política de austeridad. Sobre las razones para esto, lo ejemplificó con el precio proyectado                           
para el petróleo en 2017: … Tales medidas continuarían con el castigo al salario de los                               
trabajadores con la idea de mantener un control inflacionario y, por otra parte, sostendrían                           
una política monetaria beneficiosa para las exportaciones. (Quadratín.com) 
 
Programa para prevenir suicidios en adolescentes. La Directora General del Instituto de                       
la Juventud de la CDMX, María Fernanda Olvera comentó, hace 3 meses abrió el hospital de                               
las Emociones. El mayor número de casos atendidos siguen siendo las problemáticas                       
escolares, las familiares y los distintos desequilibrios emocionales, problemas de pareja. Una                       
de las situaciones más citadas se encuentra la pobre percepción de sí mismo al no haber                               
obtenido el primer lugar de preferencia en las escuelas, principalmente a nivel bachillerato,                         
hubo una joven que presenta el examen del COMIPEMS y pone su primera opción y debido                               
a su bajo puntaje no se queda en esa opción, se sienten verdaderamente frustrados, para la                               
familia es una decepción y muchas veces es la propia familia la que presiona, que los juzga                                 
más, en este caso ofrecemos además no nada más la ayuda psicológica, sino que además                             
ofrecemos prepararlos mejor para el examen del COMIPEMS, tenemos curso intensivo con                       



68% de aprobación exitosa y acercamos la plataforma Educación por ti. (Reporte 98.5;                         
Enfoque Noticias) 
 
Padres de familia piden medidas de seguridad en esquina de telesecundaria. Esta                       
mañana padres de familia de la telesecundaria # 52 bloquea la circulación de la calzada                             
Ermita Iztapalapa, durante la mañana un vehículo particular atropelló a 2 niños, los cuales ya                             
fueron atendidos y trasladados a un hospital. Hasta este momento nadie se ha adjudicado la                             
responsabilidad, o no han querido pagar los daños de estos menores, por eso los padres de                               
familia están exigiendo que alguien se haga responsable de los hechos. Piden se pongan                           
medidas de seguridad en esta esquina donde se ubica la telesecundaria para evitar este tipo                             
de accidentes. (Matutino Express) 
 
ESTADOS 
 
CHIHUAHUA. César Duarte entrega biblioteca municipal en Matamoros. El gobernador                   
de Chihuahua, César Duarte Jáquez entregó diversas obras en el municipio rural de                         
Matamoros, se trata de la biblioteca municipal, que será sede de la universidad a distancia, la                               
biblioteca municipal fue puesta a servicio con una inversión de 2 mdp y será equipada para                               
que preste servicios como universidad a distancia. (Imagen Informativa) 
 
COLIMA. Escuelas foco de inseguridad. Diversas escuelas de Colima han sido foco de                         
inseguridad, la mayoría de éstas no tienen vigilancia por la noche y los maleantes tienen la                               
facilidad, llevándose aparatos electrónicos, computadoras, televisores, y aires               
acondicionados. La Secretaría de Educación del estado dio a conocer que realizará un                         
protocolo de seguridad a raíz de este incremento de robos, en donde resaltó el secretario                             
que la zona más crítica es Manzanillo; por ejemplo en una de las escuelas han robado 5                                 
veces en 2 semanas, en otras escuelas han optado por poner anuncios fuera de ellas con                               
leyendas: "ladrones, aquí ya no hay nada que robar así que ya ni lleguen". (Panorama                             
Informativo)  
 
HIDALGO. No habrá decisiones de escritorio en la SEPH, afirma su titular. Sayonara                         
Vargas Rodríguez informó que esta semana concluirán los cambios en todos los niveles de                           
la dependencia, ya que aún se están analizando perfiles de quienes se quedarán al frente de                               
algunas áreas. Entrevistada al término de la ceremonia del 248 aniversario del natalicio de                           
Josefa Ortíz de Domínguez. Precisó que en Hidalgo no hay ausencia de maestros en las                             
aulas por participar en alguna movilización, “estamos al 100% y todos los maestros están en                             
las aulas”. Reconoció que existe rezago en al menos 15 escuelas del estado que no han                               
recibido libros de texto, “pero ha sido por cuestión de logística”, y advirtió que habrá                             
sanciones para los directivos que pidan donativos o cuotas a cambio de la entrega de los                               
mismos. Respecto a su plan de trabajo, Vargas Rodríguez puntualizó: “No me gustan las                           
decisiones de escritorio, necesito saber cómo está el panorama. (Quadratín.com) 
 
Docente es separado de su cargo por acoso a alumna de primaria. Un profesor de una                               
escuela primaria en el municipio de Tasquillo, Hidalgo, fue denunciado por presunto acoso a                           
una alumna. Ante este panorama, la SEP de Hidalgo ya dio a conocer que el docente fue                                 
separado de su cargo y puesto a disposición a la Dirección de Educación Indígena.                           
(Panorama Informativo) 
 
Bloquean carretera TulaTepetitlán por falta de maestro y libros. Padres de familia, de la                           
primaria Fray Pedro de Gante de la comunidad de San Francisco Colonia bloquean la                           
carretera Tula Tepetitlán, por falta de un maestro para primer grado y libros de texto para                               
todo el plantel. Adicionalmente manifiestan su inconformidad por la presencia del mosco                       
culex en su localidad, ya que dicen que por la plaga los niños no pueden estudiar. En la                                   
primaria Guillermo Prieto de El Llano también persiste la misma situación y en este momento                             
igual se manifiestan afuera del plantel y bloquean la carretera Tula–Iturbe. (Quadratín.com)  



 
PUEBLA. Un hombre se estacionó en un lugar para personas con discapacidad. Ha                         
surgido un video que pone en evidencia a un sujeto que se estacionó en un lugar reservado                                 
para personas con discapacidad. Los hechos ocurrieron en Puebla y al ser evidenciado el                           
hombre se pone furioso y pelea con la persona que está grabando El agresor ha sido                               
identificado como Francisco Gálvez, él trabajaba en el área administrativa del centro                       
Educativo en Puebla y al ser descubierto, fue despedido. (Hechos AM)  
 
TAMAULIPAS. Maestros suspenden clases en Tamaulipas para elegir delegados                 
sindicales. Padres de familia de diferentes escuelas públicas denunciaron la suspensión de                       
clases ya que los maestros abandonan estas para celebrar asambleas sindicales                     
perjudicando a los niños. En vísperas de la realización del Congreso Estatal Magisterial de la                             
Sección 30 del SNTE se lleva a cabo la elección de delegados al Congreso por lo cual los                                   
maestros suspenden las clases. (La Silla Rota.com) 
 
Inicia la maestría en energías renovables en la Universidad Politécnica de Victoria. Ya                         
está todo listo para iniciar la segunda generación de la maestría en energías renovables en                             
la Universidad Politécnica de Victoria, con esta especialidad se formarán especialistas en la                         
materia para contribuir al desarrollo de Tamaulipas y de todo México, es una oportunidad que                             
se ofrece de inscribirse en la modalidad presencial con clases de lunes a viernes y con                               
duración de dos años, el posgrado cuenta con docentes investigadores y especialistas en el                           
ramo. (Imagen Informativa) 
 
VERACRUZ. Acude PGR a escuela de #Ladylibros. Autoridades de la PGR acudieron a la                           
escuela Leona Vicario, ubicada en la comunidad de Tlapacoyan, en el municipio de Santiago                           
Tuxtla, al sur del estado de Veracruz, para indagar el presunto robo de libros a niños de                                 
primaria. (La Silla Rota.com)  
 
INFORMACIÓN GENERAL 
 
Con Castillo se fortaleció el narco en Michoacán, acusan. Alfredo Castillo dejó huella en                           
Michoacán, donde fue comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral en ese estado.                           
De acuerdo con Guillermo Valencia, exalcalde de Tepalcatepec, cuando estuvo en dicha                       
entidad fortaleció células criminales que hoy han desbordado la violencia. (SDP                     
Noticias.com) 
 
Fallece diputado panista de NL en accidente vial. El diputado local panista, Sergio Pérez                           
Díaz, murió este viernes en un accidente automovilístico cuando se dirigía a su domicilio;                           
Pérez Díaz, nació en 1964 en Monterrey, era egresado de la carrera de profesor en                             
Educación Física por el Centro de Estudios Universitarios. Laboró en las direcciones de                         
deportes de los municipios de San Nicolás de los Garza y Monterrey. (El Universal.com) 

 


